
生徒、保護者の気持ち･･･（西中学校評価生徒アンケートから）
西中への生徒、保護者の正直な気持ち･･･これを共有するために、「学校評価」生徒・保護者アンケートの結果を掲載します。読み取り方

は様々ですが、このデータが現在の生徒、保護者の正直な気持ちであろうと、学校側も真摯にとらえていきます。次年度に、この西中をよりよ
い学校とするために、この数字を参考に、来年度の自分自身への振り返りに･･･そして学校改善に活かしていきます。

■⑤⑥／生徒会･学級活動･行事に
は主体的に取り組んでいると生徒、保
護者ともに高い評価となっています。
行事や委員会・係に積極的に取り組
む西中生、それが表れています。行事
等に一生懸命になりそこから様々な
底上げを図っていく。これは西中の特
徴として今後とも大事にしていきたい
ところです。
■⑯／施設設備が整っている。これ
は、改修直後というアドバンテージが
あると思います。この環境をしっかりと
維持していくことが大切です。
■⑭／家庭学習が低い。学校として
も家庭学習に取り組んでほしいとは
思いますが･･･。中学生になって宿題
漬けというのも。今後端末等を活用し
て生徒が主体的に取り組む家庭学習
等を小･中で考えていきます。
■生徒⑦⑧／道徳、いじめ、人間関
係等非認知能力の評価が高いのは、
学校として安心できる結果です。西中
では「豊かな心の育成」に焦点化し
た指導を展開してきただけに、それが
功を奏したのであれば幸いです。
■⑮スマホやゲームに関しては見て
の通り。生徒は決まりを守っていてい
るつもりでも、保護者はそれを認めて
いない。何とかしないといけませんね！
■学校が気になるデータは何んと言

っても①②③保3･４の授業に関する評価･･･。これがもうひとつ芳しくないこと。学校の多くの時間を費やす授業、授業がわかったり、楽しか
ったり、意欲が湧いたりしなければ･･･。⑰⑱の数字が今一歩なのは当然だと思います。学校としても毎年様々な工夫を凝らしてますが･･･Ｉ
ＣＴ活用だって、基礎･基本の徹底だって･･･。次年度も創意工夫を重ね命題でもある「授業改善」に取り組んでいきます。
今学校では、このデータを参考にしつつ、各学年の特徴や傾向等も捉え、職員が様々な可能性について考えつつ、次年度の計画を検討し

ている最中です。改善に向けての柱立ては、学校運営研究協議会や次年度の本学校便り『みずほの丘の希望』、保護者会等で、令和6年度
学校経営方針や運営方策等により説明させていただきます。「学校評価」へのご協力、多様なご意見、本当にありがとうございました。
西中指導理念■Action(一歩前へ踏み出す力)■Thinking（考え抜く力）■Teamwork（組織力）により次年度に向け動き出します。
『行動は必ずしも幸せをもたらすとは限りませんが、行動のないところに、幸せなど絶対にありえません･･･』。 （堀川 博基）

令和６年３月４日
第１６号

生徒数／41３名
文責／堀川博基

生徒 保護者
質 問 全体 ３年 ２年 １年 全体 ３年 ２年 １年

① 授業には興味･関心を持って取り組める 3.1 3.2 3.1 3.0

② 授業では話し合い等の学び合いができている 3.3 3.5 3.1 3.4

③ 授業等学習内容について丁寧に教わっている 3.4 3.5 3.3 3.4 3.1 3.1 3.0 3.2

④ 学級や学年は居心地がよく、集団として成長できる 3.4 3.5 3.5 3.3

⑤ 生徒会、学級活動等､自ら考え主体的に活動できる 3.2 3.3 3.2 3.1 3.5 3.5 3.4 3.6

⑥ 行事は仲間と絆を育て､充実した内容となっている 3.6 3.7 3.6 3.5 (3.5) (3.5) (3.4) (3.6)

⑦ 道徳等で思いやりや命の大切さについて学んでいる 3.5 3.5 3.6 3.6 3.4 3.4 3.3 3.5

⑧ いじめ、相互のよさを認めることを学んでいる 3.6 3.6 3.6 3.6 3.3 3.3 3.2 3.4

⑨ 部活動は充実しており、積極的に取り組んでいる 3.5 3.5 3.4 3.5 3.4 3.3 3.4 3.4

⑩ 先生は生徒の相談に乗り話をよく聞いてくれる 3.4 3.5 3.3 3.4 3.3 3.2 3.3 3.4

⑪ 先生は生徒を尊重し、大人として模範となっている 3.4 3.4 3.3 3.5

⑫ 教育目標のような生徒となるよう努力できている 3.3 3.4 3.3 3.3 3.4 3.4 3.4 3.5

⑬ 基本的生活習慣やあいさつ等が身についている 3.2 3.2 3.4 3.1 3.1 3.0 3.1 3.0

⑭ あなたは計画的に家庭学習に取り組んでいる 2.7 2.9 2.7 2.7 2.7 2.8 2.7 2.6

⑮ ゲーム、スマホ等の家庭の使用ルールを守っている 3.4 3.5 3.5 3.4 2.8 2.8 2.8 2.8

⑯ 学校は施設設備が整備されて、環境が整っている 3.5 3.4 3.5 3.5 3.5 3.5 3.4 3.6

⑰ 学校に行くのが楽しい 3.2 3.4 3.1 3.1 3.4 3.4 3.4 3.3

⑱ 西中は生徒として誇りを持ち自慢できる学校である 3.3 3.4 3.3 3.3

保１ 学校は教育内容等を保護者や地域に発信している 3.4 3.3 3.3 3.4

保２ 学校は安心-安全な学校づくりに努めている 3.4 3.5 3.3 3.5

保３ 学力を伸ばすためにきめ細かな指導を行っている 3.1 3.1 3.0 3.2

保４ 生徒一人一人の良さを認める指導を行っている 3.3 3.3 3.2 3.4

保５ 教員の電話対応、接遇等は適切である 3.6 3.6 3.5 3.7

保1／保護者の立場でこの
「みずほの丘の希望」を改訂
しなくてはいけませんね。
保５／接遇はちゃんとできて
いますか？

①授業の興味･感心、
底上げが重要です。

富士見市立西中学校 西中だより ３月号 #16（令和5年度も最終章･･･号）

みずほの丘の希望
〒354-0018 富士見市西みずほ台3-14-6 TEL／049-252-4145 FAX／049-255-0233

▼R5年度学校評価(みとせは母数が少なかったため在籍学年に)

大縄前の円陣･･･今までの絆をかみしめて･･･

桜のつぼみが少しづつ膨らむなかで･･･

ラッパスイセン、ヒアシンス、チューリップ･･･

デートDV学習･･･残念ながら社会的問題になっています。
生徒もDV、虐待等について敏感になっているようです。

写真【上段左から】■桜のつぼみの膨らみを少しずつ感じながら･･･３年生は球技大会(2/28)を実施しました。女子は「タグラクビー」に「バスケットボール」、男
子は「サッカー」に「バスケットボール」･･･そして最後は学級の団結を感じつつ「大縄跳び」･･･。公立発表前の緊張も感じつつ仲間とのつながりを少しだけ感
じる半日になりました。【下段左から】■西中の花壇にも春の息吹が感じられるようになりました。左から■「ラッパスイセン」黄色い花が今にもほころびそうです。
■「ヒヤシンス」薄紫の繊細な花が、いま咲いています。■「チューリップ」2月初旬の暖かさで一気に丈が伸びたようです。■生徒朝会の様子です。学校全体の
人間関係を深めるべくレクを紹介していました。■今年度最後の学年末試験終了しました。インフルエンザが流行してしまい保護者の方々にもご心配をおかけしま
した。■「デートDV学習会」の様子です。学校ではこの時季、「認知症サポータ講習」や「赤ちゃんふれあい体験」等も実施します。多様な学びとなれば･･･。

今年度の卒業式は５類移行後初の式とな
ります。行事についてもコロナ前に近づけ
たいところですが、本来の行事のあり方、
在校生・保護者の上限を設けない参列、来
賓の方々の負担軽減等を考え、来賓の参列
人数を大きく削減させていただきました。
ご協力いただいた皆様には、心より感謝申
し上げます。3/15 卒業式当日。参列できな
い皆様には内心より祝福いただければ幸い
でございます。

■先月号より、西中
ＨＰ（市教委管理）
のＱＲコードを貼り
付けています。『み
ずほの丘の希望』を
拡大したり、~カラー
写真が見られたりで
きます。お時間のあ
るときにアクセスを
お願いします。

令和６年度４月の行事予定

日 曜 活動内容等

1 月 令和６年度スタート 着任
2 火
3 水
4 木
5 金 準備登校(新2･3年生） 部×
6 土
7 日
8 月 始業式 入学式
9 火 ③授業 2･3年発育測定
10 水 ③授業 耳鼻科検診 部×
11 木 給食開始 1年発育測定 ⑤新入生歓迎会 ⑥部活オリ
12 金 ⑥授業 避難訓練 防犯パトロール 全国学調（3年質問紙）
13 土
14 日
15 月 第Ⅰ期時間割開始 清掃開始
16 火 尿検査
17 水 生徒手帳用写真撮影 専門委員会 部×
18 木 全国学力学習状況調査(3年国数英)
19 金 全校二者面談
20 土
21 日
22 月
23 火 生徒朝会 全校二者面談
24 水 中央委員会 部×
25 木 全校二者面談 眼科検診
26 金 学校公開･保護者会（②③授業公開／⑤⑥学年･学級保護者会、部活動保護者会） 防パト
27 土
28 日
29 月 昭和の日
30 火 1年／県学調 全校二者面談

■次年度４月の日程となりますので、近々での連絡等の確
認を確実にお願いします。

■ 4月当初の部活動は各顧問に確認をお願いします。

春季休業日

「字」がうまい･･･絶対に人生で「得」をすると思います･･･
令和５年度（令和６年初春）／書きぞめ展表彰者

運動だけではない。西中には文化的な学習に力を尽くしている生徒もたくさんいます。今日は、令和６年
度初春の書きぞめ展で表彰された生徒を掲載します。

第76回埼玉県書きぞめ中央展覧会
■優良 （３年） （１年）

第76回入間東部地区書きぞめ審査会
■推薦 （３年） （１年）
■特選 ３年

２年

1年
■優良 ３年

２年

１年

令和５年度のお手本は、１学年「平和の光」、２学年「夢の実現」、３学年「文化の伝承」でした。冬休み
に心を落ち着かせてしっかりと書いてくれたことと思います。在校生はまた来年度も挑戦してみてください。
表彰されたみなさん、おめでとうございます。

第３回学校運営支援者協議会、２月21日終了
学校評価を通じての令和５年度の西中について

今年度最後の学校運営支援者協議会が２月21日に実施された。今回のテーマは「学校
評価をとおしての今年度の振り返り」ということになる。次年度に向けて様々なご意見をいた
だいた。■物価高騰の折、行事の実施も大変であろうが、簡単に削減をしないでほしい。■詳
細部分まで細かく分析してくれている。この結果をできるだけ次年度に活かしてほしい。■様
々な評価があるとは思うが、評価の値以上に学校はがんばっていると思う。･･･学校運営支援
者協議会という、地域、小学校、PTAと様々な立場で西中の支援してくれている方々のご意見
は、西中生の実態を踏まえてのものが多いので、学校としても参考にしやすい意見が多い。今
後、コミュニティスクールに移行していく中で、学校運営支援者協議会の意味はまた格段と大
きくなっていく。委員の皆様におきましては、この1年間のご支援、誠にありがとうございました。

令和６年度入学者選抜状況（埼玉県／西中）･･･フリースクール指向加速か？
３月１日（金）、令和６年度埼玉県公立高等学校入学許可候補者 【表1】令和５年度県公立高校入試状況 【表２】西中進学者等(3/1時点の見込み)

発表があった。合否はともかく、これにより今年度の高校入試が一段 県公立高校受検者数 41,810人 ■埼玉県立進学者数 79人
落したのは事実である。県公立高校に特化して入試状況を振り返っ ■受検者数 39,011人 ■県外公立進学者数 4人
てみると【表１】のようになる。 全 ■入学許可予定者 35,130人 □埼玉県私立進学者数 23人
さて、第一志望に進学するあなた。おめでとうございます。自己実 日 ■倍率 1.11倍 □県外私立進学者数 11人

現への一歩を踏み出せたことを心から祝福する。変な気兼ねはいら 制 学 □普通科倍率 1,15倍 ◆国立､特支等進学者数 4人
ない。一生に幾度もない自分をほめられる状況なのだから、この「合 科 □専門学科倍率 1.10倍 ◇通信、SP等進学者数 12人
格」の意味をしっかりと噛みしめ次のエネルギーにしてほしい。･･･周 別 □総合学科倍率 1,00倍
りの仲間はそんなことなど十分に理解してくれている。遠慮などする 定時制受検者数 1,170人(0.57倍)
な！ 第一志望が叶わなかったあなた。決して恥じるな、胸を張れ！ 入試当日欠席者 157人
だってがんばったんだろ、自分の希望を叶えようと踏ん張ったんだろ！大切なのは自分の将来のために力を尽くしたと
いう事実。もし･･･「自分の将来のために何もやらなかった」という人がいたならば、それは合格者であれ不合格者で
あれ、とてつもない後悔につながる。だってその人は進路選択という今までの人生で１番自分と向き合わなくてはいけ
ない時間ですら、がんばることができなかったという事実を一生背負って生きていかなくてはならないのだ･･･。今後
の人生を生き抜く･･･ということを考えれば、合否よりも「本気で力を尽くした！」という事実の方が心の糧となるのだと思う。
大丈夫だ！西中にそんな生徒は一人もいない。「俺は！私は！本気でがんばった！」という事実を春からのスタートのバネにしろ！この進路選択を通じての

様々な経験は、今後のあなたの人生を支えてくれるはずだ･･･。令和６年度受検･･･お疲れ様でした。

左の表からは見えないが、ここ４年間私立
公立問わずフリースクールや通信制の進学
者が４００人レベルで増加している。

生徒減を考えれば、フリースクールや通
信制等の生徒数増加の勢いは止まらない。
多様化した学びの形が認知されてきた結果
であろう。マイペースな学びも大切だ。

３年生卒業式、直前あるある 悔いのない義務教育最後の日を迎えるために
今日を含めて卒業式までの登校日はあと10日、義務教育もいよいよクライマックスを迎える。最後の

締め括りの日々を悔いなく送ってもらいたいと思ってはいるが･･･。必ずといっていいほど式の前に何か
が起こる･･･。注意喚起を含めて「卒業式あるある」を紹介する。
■卒業式で松葉杖･･･ギブス･･･!?／なぜか卒業式直前にケガをする生徒がいる。球技大会（今年は
ケガなく無事に終わりました）、部活動三送会、部活参加、クラブチーム･･･、受験勉強(?)でなまった体
に，いきなりの負荷はケガの元でしかない･･･。
■受験も終わり、羽目を外しすぎ･･･警察沙汰にならないように！／進路が決まり心が楽になる･
･･。それはわかるが「友人との外食」「お泊まり」「外出」等を楽しむ人も多いかも知れない。しかし気が
大きくなりすぎて、注意を受ける生徒も少なくない。注意ならまだしも警察から連絡が入る事も少なくな
い。「もう、自己責任だからな！」
■卒業式後に恥ずかしいことを･･･3/31までは西中生だからな！／君たちの西中卒業年月日は2
0214/3/31だ。卒業式後は中学生ではないと勘違いして「やらかす生徒」も少なくない。とにかく今月
はやらかすな！3学年の先生方が「この3年間は･･･」「君たちに費やした時間は･･･」この程度だったの
かと情けなくなってしまうから･･･。
■もう高校生気取り･･･君たちは単なる高校に入学できるかも知れない「入学許可候補者」で
しかない／３月末までは西中生であり、合格した高校に進学できる可能性がある「入学許可候補者」
でしかない。だから事によっては高校から入学を取り消される可能性もあるんだぞ、心しておけ！
ほとんどの高校で，入学当初に学力レディネス（準備、確認）テストが実施される。スタートからつまず

くと高校３年間が「きつい」ぞ･･･。少しでも中学での学びを取り戻しておけ・･･。
この３月･･･自分を、仲間を、家族を大切に生きろ！

西中HPへ


